
孫曉康:民國六十t年控制工程系畢業
在校時:民國六十四、六十五、六十六年梅竹賽英語演

講H:;賽冠軍

民國六十七年梅竹賽英語演講tb賽主庸。
畢業後:民國t十二年十二月廿一日到民國t十三年一

月十一日(共廿二日)給台灣省長跑一週替中

華民國籌募體育基金。

民國t十t年二月美國紐約州立大學水牛她分
校(STATE UNIVERSITy OF NEbJ YORK AT BUFFA
LO) 電機系博士泣畢業，主修計算機結構、設

=寸-。

說任職於AMD批印R附EY COMPUTER LA帥AT

ORIES 負責SUPER C口MPUTER中FLOATING-POINT

PU之設計。

工作之餘正在加緊發展自創的 CACHE (

COMPUTER-AIDED COMPUTER·HARDWARE

ENGINEERING)TECHNOLOGY 以期成為最先

進的電腦硬體設計之技街。

北加州交大校友會活動報導一一

圈子子、曉康/民 67級控工萃

去年八月廿六日在 SARATOGA

PROSPECT HIGH SCHOOL 舉行的

金山灣區第五屆華人運動大會，

是我們北加州交大校友會首次大

規模地參加，比賽前還特地以越

洋電話向新 fly母校課外活動組主

任逢海東老師，請給了兩面嶄新

的校旗作為當天選手綴場一遐，

及所有比賽和加油校友們的精神

寄託 0 這次運動大會校友會一共

報名了十個項目 2 分別是拔河，

排球，中男 100 公尺，中男 4日 0

公尺，中青男 1500公尺，中青男

1600公尺接力，中青男 100 公尺

自由式，中青男 100 公尺蛙式，

中青男 200 公尺蛙式及幼童拾寶競走。

i:b賽於參加的 48隊選手們繞揚一週後闊始，校友隊首先開始的兩個項目分別是
排球及拔呵，排球隊由民 65級電工系連任四年交大排球校隊的倪竹育領隊，隊員分
別是民66級控制系的李廣益、成建中、夏(韋成，民 67級電信系的王崇智，民 6日級電

物系的陳清琪，民的級控制系的蘇榮宗及民 71級控制系的耿啟 l峰。排球i: b賽係採先
淘汰後循環方式，校友隊首場是對東方貸款隊，我隊靠良好的熱契以 2: 日擊敗對方

，首場勝利後，隊員李廣畫是因家中有客先行離去，排球隊只剩 t員戰將。中午休息
後，正待和中華歸主及灣區華人足球隊的勝隊一爭長短時， ~，等知勝隊灣區華人足球
隊已決定棄權。我隊不戰而勝待到分組冠軍進入決賽。這時每位排球選手都興奮異
常，因為他們過去年年都參加華人運動會的排球賽，從未能進入決賽，今年原不打

算參加。但由於校友會決定大規模地參加，區 11隊長成建中才和隊長倪竹青商議，重
整拉鼓再次參加。運動會前排球隊是唯一集合苦練的隊伍。這次能進入決賽，真是

皇天不貧苦心人 o
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午後三時，進入決賽的隊伍全部種定，分別是交大校友，美洲豹、中興，反抗

議成功而出線的博愛中文學校，我隊拔賽首役對美洲豹。對方街年齡及身裁的優勢

以2:0 取勝。此時夏偉成因公事回辦公室，我隊只留下六名戰將。次役是對去年冠

軍隊中興，我隊雖力{并，仍以2:0 敗~t 0 決賽最後一役是對博愛中文學校，戰況十

分激烈，此時因公離開的夏偉成也適時趕回參加最後一役。我隊奮戰不懈，終於以

2: 1 贏待此役，也贏得了排球賽的季軍銅牌O

校友會pJT參加項目中實力最強的是拔河隊，由曾任草草竹賽四年放?可校隊及民國

66年梅竹賽英語演講上七賽主席，民66級電工系的李峰領軍。男隊員皆是歷屆梅竹賽

的故河好手，分別是民66級電物系的呂偉平，民6日級電工系的鄭豪，控制系的李為

悴，電物系的自世雄，電信系的魏書萃，民70級控制系的張紹堯，電物系的鮑益勤

及民71級控制系的蕭志萍，女隊員至于別是民66級電物系本屆校友會會長徐紹中夫人

陳恩美，蕭志萍夫人林倩妃，耿啟峰夫人崔家莉及西安交大吳小燕。

拔河賽是採男女混合(八男四女)先淘汰後循環，賽前特由張紹完傳授加油口

訣。首役是和FREMONT 中文學校對峙，我校友隊以天衣氣縫的團隊然契及超人一等

的體格，輕鬆地以2:0 取得首場勝利。中午大家休息時縛知成建中胞弟建成已勇奪

中青男 100 公尺自由式銀牌。午後次役是對的大校友隊，校友隊又輕鬆地以2:0 過

關 O 這時場外力日泊的李峰夫人葉定乾及女兒香凝己因加油興奮異常而感喉頭微有不

適，在等待第三場拔河的同時，女隊員吳小燕一時技癢P 和大會商議臨時參加了女

子鉛球及跳遠，結果這位西安交大的學妹果然不同凡響，一口氣就拿下了交大校友

隊當天的第一及第二面金牌。原來吳小康在大陸是女子tr頁的能手。由於吳小燕的

臨時「起義J '第三場拔何不符已請來了成建中夫人劉玉路，幫忙對抗中華航空公

司，結果校友隊又以2:0 輕鬆擊敗對方。此時拔河隊已出線進入決賽，所有選手及

加泊的校友們皆信心十足旦有把握問鼎冠軍金牌。

四十分鐘後，我們決賽的對手確定了，按時間順序分別是:成大校友及中原校

友。決賽的第一場終於開始了，裁判峭音一響後，我隊就搶了先機，將中央的紅繩

拉到距我方陣地只有五公分處。此時成大校友隊結合了所有力量使得紅繩不再移動

，拔;可最精彩的情況出現，雙方勢均力敵相持不下，就在裁判讀秒快結束時，我方

突然由於繩子兩個目力量不均產生側移現象，對方立刻乘勢，在讀秒結束前將紅繩拉

到了對方陣地。我隊雖然首戰失利，但每位選手仍信心十足有把握連贏下兩戰，雙

方易地再戰略，我隊再也不給對方任何喘息之機會，一口氣結束了比賽，此時戰結

1 : 1 ，按比賽規則雙方以擲錢幣方式選擇塌地，成大校友摸!~幣獲利選擇了平坦少萃

的一方。我隊選手絲毫不氣餒，挺好了陣勢後就等裁判的指示，只見裁判紅旗摔下

，我隊在短而有力的殺聲中，以排山倒海之勢將紅繩及對方所有選手一齊拉到我方
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陣地， 2: 1 我隊贏了決賽的第一場，就等四十分鐘後和中原校友一戰即金牌在握。

這四十分鐘似乎特別長，在這同時，排球戰將成建中也不負眾望勇室了中男10

O 公尺銀牌。拔河決賽的最後一場終於開始了，我隊以一貫的優勢在短短兩分鐘內

連勝中原校友兩戰，勇奪冠軍金牌。在大家歡喜之際，中青男1500公尺J;b賽展開，

民67級控制系孫曉康拿到銀牌。眾人盼望的拔洞頒獎典禮終於來到，十二面金牌由

隊長李峰代表領回分給每一位辛苦的選手，這時大家齊聲高呼「交大加油」。別

冠軍獎牌則由當天抱病參賽的耿啟峰夫人崔家莉領取。(冠軍獎牌現自校友會保管

)。拔河比賽頒獎之後，校友隊還有中青男1600公尺接力及排球決賽。中青男接力
隊員原為成建中、孫曉康、魏書萃，及民72級電工系，曾任交大足球校隊的謝賢溫

，但因成建中為排球主要戰將分身乏術'只德語胞弟建成代跑，成建成是水陸兩攘

，速度及體力不J;b尋常，當為第一棒，第二棒孫曉康，第三棒魏書萃，錦標自然是

摩拳擦掌等了一天的5年1 賢溫。由於大會將中青男和青男的1600公尺接力賽安排在同

時舉行，六線跑道上有中青男組的選手，也有青男組的選手。裁判蛤響後，各隊選

手都奮力學先，在200 公尺的彎道峙，我隊成建中和另一青男組選手爭第三名，在

最後50公尺街刺時成建中以五公尺之距緊迫第三名。交棒後，次序並無改變，直到

最後100 公尺峙，我隊由第四追為第三，此時前面的選手已領先我隊二十公尺以上

已第三棒魏書華奮力追趕，只見距離拉進，但前三名順序仍未改變，交棒至謝賢溫

，謝賢溫{吏出渾身解街，追到終點，雖只差第二名數公尺，也只有委居第三。由於

第二名是背男組的一隊，哉隊遂悍到中青男組的銀牌，金牌由成大獲縛。

就在中青男16日0公尺接力頒獎時，交大校友排球隊每位塵戰九塌的選手也來到

司令台領取他們辛苦待到的銅牌及季軍獎牌，大家互相道質結束了一天的比賽。

回顧這次運動會，也於時間接j突和塌地改變而錯過了參加中男組40日公尺和幼

兒拾寶競走，其他pJT參加項目中，校友會在這次華人運動會中總共待了三面金牌，

四面銀牌及一面銅牌，團體總錦標僅次於師大校友隊。我們除了要感謝所有參加比

賽的選手及陪伴他們的眷屬外，也要感謝特地前來加泊的校友們，他們是民66級電

物系本屆校友會會長徐紹中，副會長張家璜，控制系郝挺，電信系許文晨，民67級

電工系秦紹安夫婦，民的級電物系宣以方夫婦及民70級電物系陳志佳。另外更要一

提的是，目前正全工半請在史丹佛大學電機系玫講博士的拔河選手鮑益勤，犧牲了

寶貴的過末沒有去寶島皇室研究，替校友會拔了十一場中的九場嬴縛金牌，是交大人

典型讀書不忘運動的最好典範o

校友會決定以後每年都將組隊參加華人運動大會，有興趣參加或加泊的校友們

不妨提早和校友會聯絡。
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國泰丕立志 c是技土木民24級)

讀友聲三二八期同班同學蔡鎮寰兄的 I 談談小學堂 J '我也來談談小學堂。

其實我沒有資格談「小學堂 J '因為考進「小學堂J 的時侯，南洋附小剛剛改成私

立南洋模範中小學。不過大學本部一直把它叫做「小學堂 J ' 所以，我也算是「小學堂

J 的學生。

考進初中三，是當時南模最高的一班，同時考進去的在台還有劉永益兄、陳濟前(

汝訪)兄、張學鼎兄。我們與領寰兄都是南模的第一屆畢業生，直升交大預科一年紋。

預科三年畢業之後又直升交大本科一年級。站起其他辛苦考進來的同學們，我們是幸運

多了。他們在苦讀的時侯，我們卻在家納福。但是我們也不是很容易升 t來的，無論南

模或預科，功課也都是不容易過闋的，考試頻繁尤在其次，管理嚴格才夠你受的。南模

的一年等於坐牢。預科三年，教員都由其他各大學教授兼任，一點也不能為虎。

南模的一切，都如鎮寰兄所寫，不過我們畢業後過了好幾年(正確那一年己記不起

了)才搬到姚主教路去(現在還在該地，一度改名，現又恢復原名，仍為明星學校)。

我考進初中三時，三家兄紹基也同時考進交大預科一年級，每天下午第三堂下謀後

，他總不忘記在鎮寰兄所說的那一道鐵絲網外，窒幾塊糖給我，令旁人羨慕，他的同班

同學營驛兄曾稱我們為「兄友弟恭」。

南模學生一律住校，宿舍就在教室樓上。房問很大，一間可住十幾個人。每室設室

長一人。我擔任過一年。職諮除天天清點室友分洗衣物外，還要監督室友不得在熄燈後

在蚊帳內點洋臘閱夜車。有一天半夜醒來到室外走廠的便桶邊小便，不意發現室友中一

位低年級的韓國僑生正在蚊帳中點著祥臘看書，責任所在，立刻前去制止。不料他卻對

我下跪，求我不要去告發，因為他白天不敢公然讀韓文書籍，恐被同文書院(就在隔河

虹橋路附近)的臼本學生發現，有坐牢的危險，我被他的愛國心感動，未予告發，以後

也沒有同踐的事情發生。不知道位李在天同學現在還鍵在否?

說到韓國僑生，南模還有一位低年次的呂鳳九，足球踢得很好，因為尚在小學，個

子小，人可愛。被交大足球隊看中選為「福星 J 0 ，每當交大足球有J;b賽，都由他帶球

領隊入場，加上交大啦啦隊的吼聲，威風十足!如今也不知何在?
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